



翼



校長 井上雅子

「新しい伝統と歴史のスタート～感動的な合唱祭～」

新型コロナウイルスのため3年ぶり、そして移転して初めての合唱祭を体育館で行うことができました。生徒の誰もが「合唱祭」を知らない中で、クラス練習も交流練習も、そして舞台での発表も実際に初めての経験でした。しかし1学期から文化行事委員が、手探りの中でしたが「新しいひばりが丘中学校の伝統と歴史を創る」という意気込みでスローガン「新唱開幕～取り戻せ、3年越しの音～」を掲げて行事成功のために意欲的に活動しました。各クラスでは文化行事委員と指揮者、伴奏者、パートリーダーなどが、自分たちの合唱をより良くするために、声を掛け合い、話し合い、練習を重ねました。3年生のあるクラスでは、声が出るように校門で、朝の挨拶の活動をしたり、交流練習では上級生と下級生がお互いにアドバイスしあう姿があり、まさにひばりが丘中学校のあるべき生徒「主体的に考えて行動する」があちこちで見られた「生徒が主役の行事」となりました。

保護者の皆さまには、2階3階のギャラリーに立ち見でご覧いただきました。感染対策を1番に考えたうえで、全校生徒が互いに鑑賞しあい、伝統ある行事を確実に継承したいということを優先にしたため、鑑賞の面では大変ご不便をおかけいたしました。また保護者の皆さまにはたくさんのご意見をいただきました。一部ではありますが掲載させていただきました。



学年を超えた交流練習



<保護者の感想より (一部掲載)>

- ・限られた時間の中、話し合い練習を一生懸命重ねたことがわかる素晴らしい歌声でした。(1年)
- ・マスクして歌うのは大変だと思いますがそんなことを感じさせず、すごいと思います。(1年)
- ・うちでもずっと口ずさんでました。感染対策が大変な中の開催、ありがとうございます。(2年)
- ・生徒たちの発表を鑑賞する様子も真剣で、学校全体が1つになっているような気がしました。(2年)
- ・入場からきちんとそろっていて、指揮者もクラスの生徒がやっており中学校のレベルがとても高いと驚きました。歌声もきれいにハーモニーを奏でていて、強弱、表現力もありとても素敵でした。(2年)
- ・保護者の鑑賞もでき先生方の準備も大変だったと思います。3年生はとにかく素晴らしかったです。子どもたちの日々の頑張りが伝わってきました。行事を通じて子供たちは勉強だけでは得られない大切なものをたくさん学んでいると思います。無事に開催することができて本当に良かったです。(3年)
- ・3年生の合唱は圧巻でした。歌を歌えなかった期間があり、先輩たちの歌声を聴くこともなく、そんな中で合唱とはこういうものだ！と後輩たちに見せた姿は本当に素晴らしかったです。IJ学級の合唱を真剣に聴いている生徒たちの姿にも温かいものを感じました。本当に皆で一つになるという活動ができてよかったですね(3年)

■全国学力学習状況調査についての分析（授業改善プランとしてホームページにも掲載します）

4月に3年生が実施した「全国学力学習状況調査」では、数学、国語ともに3つの分類「学習指導要領の領域」「評価の観点」「問題形式」において全国及び東京都の平均正答率を2～12ポイント上回っています。国語では、書くこと、伝え合うことに慣れ、基礎的な書く、話す、読む力がついてきたと言えます。また言語についての知識理解においては、ほぼ90%近くの正答率であることから、知識・技能が定着しています。ただ「話すこと・聞くこと」については、都の平均正答率をわずかに下回る結果となったため、教科として改善に向けた方策、話し合いの話題や方向を捉えて考える力や、質問の意図を捉える力を伸ばすための授業改善を行っていきます。数学では今年度も、習熟度別少人数指導を通じて手厚い個に応じた指導を行っている成果が、基礎的な知識・技能の定着につながっています。生徒の質問紙でも少人数指導は自分の理解度に応じた授業であり、質問や発言がしやすいなど、肯定的な意見が87%となっています。記述式の正答率もかなり高い結果ではありますが、引き続き、考え方をまとめたり、説明したりする活動で、思考力・判断力・表現力の育成を図っていきます。

■I・J学級移動教室 10月26日（水）～28日（金）

2泊3日の移動教室では、集団生活を通じて規律やマナーを守り、友だちと協力することを目標に千葉県に行ってきました。参加生徒全員がしっかりルールを守り班ごとに協力して行動できました。鋸山登山、鴨川シーワールド、清水溪流広場、マザー牧場で自然や動物と親しむ経験をし、また海ほたる、ミカン狩り、房州うちわ作り体験では千葉県の交通、産業を学ぶ機会ももつことができました。班長、食事係、レク係など事前準備をしっかり行い、当日も役割を果たしていました。クラスの仲間の距離が縮まって仲良くなったことが最高の思い出になりました。



■生徒会認証式～新生徒会、後期委員会スタート～

スローガン「躍進」を掲げた新生徒会と後期の委員会がスタートしました。校長先生から認証を受けた生徒会長から各委員長に認証書が渡されました。最上級生がいつも見せてくれていた、主体的に考え行動する姿を受け継いでいってください。

<新生徒会>	
会長	2-C
副会長	2-C 2-D
	2-E
役員	1-A 1-A
	1-C

■生徒の活躍（敬称略）

- 家庭科部 第19回中学生創造ものづくりフェア InTokyo 第17回「あなたのお弁当コンクール」都大会第三位 1-C
- 男子テニス部団体 都大会三回戦進出惜敗ベスト 32
- サッカー部 ブロック第5位入賞

